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医疗救护、空中游览、城市

消防、森林巡护、航空拍摄……

直升机广泛应用在通用航空领

域。

“湖南一直推广低空空运改

革，通航产业发展步入快车道，

通用航空领域对于飞行员的需

求或将迎来爆发性增长。”翔为

通航负责人介绍，公司目前是湖

南通航运营企业中运营资质最

全、业务量最大、综合应急救援

能力最强的通航企业。此次开

展直升机驾照培训、直升机空中

游览等项目，主要是迎合市场需

求，培养通航人才，不断拓展业

务范围。

拿到直升机驾照，除了满足

个人爱好，也可以继续学习深造

成为飞行教员，还能从事飞行相

关职业。翔为通航负责人表示，

公司最新推出了“联合培养”政

策，经过考核表现优异的商照学

员，不仅培训费用减半，且毕业

后可留任公司担任飞行员，仅限

10个名额。

刘紫阳坦言，飞行员工资与

工作时长、飞行时间成正比，飞

行 2、3 年 年 薪 约 15 万 ；工 作 10

年，可达 30万。

另外，每周末，还有直升机

空中游览活动，飞行体验活动价

根据不同航线在 480-880 元/人

不等。如果你有一个飞行梦，如

果你正在寻找与你志同道合的

飞友，可以联系晚报谢记者（电

话：18908431151）或翔为通航（电

话 ： 0731- 22119995、

13467639472）。

◀◀上接1版

开直升机有哪些要求？
听听这位90后机长怎么说

已成功带出5名“徒弟”

1993 年出生的刘紫阳，大二

那年，他通过社会招聘，公费学习

了直升机驾驶，2013 年顺利取得

直升机商用驾驶员执照。

“我喜欢飞行，从小就梦想驾

驶飞机翱翔蓝天。”眼前的刘紫阳

一身笔挺的制服，面容自信，看起

来既沉稳又专业。他回忆，入行

后他主要工作是空中巡查、空中

游览、VIP 商务飞行，随着我国的

通用航空市场“井喷式”发展，学

飞行的人越来越多。2016 年，他

在民航院校进行了教员执照培

训。拿到教员执照后，开展了 2

年培训，成功带出 5名“徒弟”。

在刘紫阳看来，作为一名飞

行员，要敬畏蓝天，敬畏生命，工

作中的每一个环节必须精细。“端

正态度、谦虚谨慎、刻苦训练。”是

刘紫阳一直提醒自己的话。

开直升机对飞行员要求更高

据了解，承担飞行教学任务

的罗宾逊 R44 直升机，是一台 4

座、主尾桨双桨叶、滑橇式起落

架 的 轻 型 直 升 机 ，机 体 线 条 优

美 ，其 设 计 符 合 空 气 动 力 学 原

理，提高了速度和效率，巡航速

度可高达 210km/h，被广泛应用

于飞行训练、航空摄影和航空护

林等领域。

相比于初入门的轻型运动

类固定翼飞机，学开直升机属于

“进阶版”，要更复杂一些，也更

具有挑战性。刘紫阳说：“例如

私用驾驶员执照，首先它的飞行

培训时间是 40 个小时，比运动类

飞机多 10 小时；其次除了满足运

动驾驶员执照的条件外，还需要

符合民航二类体检标准。从报

名到拿证，一般需要两三个月。”

关于安全，刘紫阳说，“只要

平时训练过硬，严格按照手册操

作每个步骤，可以将风险降到最

低。”2019 年刘紫阳培训学员，在

液压故障处置飞行训练中，液压

器无法恢复工作，他冷静按照手

册 要 求 操 作 ，飞 机 最 终 安 全 落

地。这是他飞行 11 年时间，遇到

的唯一一次紧急境况。

对通航飞行员的需求正在猛增

俄罗斯外交部第一亚洲司司长季

诺维耶夫表示，在过去两年中，美元在

俄与中国贸易结算中的份额大幅缩水，

“本国货币在俄中支付中的份额正在以

极快的速度增长，2022 年初，这一比例

徘徊在 25%左右，现在已超过 80%”。

季诺维耶夫补充说，莫斯科交易所

卢布与人民币的交易量早就超过了卢

布与美元的交易量。俄罗斯企业正在

迅速摆脱西方货币，选择卢布和人民币

作为更可靠、更安全的支付方式。

尽管国际政治和经济的不稳定严

重影响了金融机构及其高效运作的能

力，但莫斯科和北京已经开发了重要工

具，以“尽可能为所有必要的交易提供

便利”。

俄罗斯总统普京在金砖国家工商

论坛发表视频致辞时表示，金砖国家之

间“去美元化”进程不可逆转，且正在提

速。普京称，“我们正在努力制定有效

的相互结算以及金融货币监管的机制，

美元在金砖国家内部进出口业务中的

份额正在下降，去年仅为 28.7%。”

据参考消息援引《日本经济新闻》7

月 25日报道，中国双边结算中人民币占

比 首 超 美 元 。 据 报

道，在对华贸易的双

边结算中，人民币的

使用正在扩大。关于企业和机构投资

者等使用的结算货币的统计数据显示，

人民币结算所占比例在 2023 年二季度

达 49%，首次超过美元。这其中较大的

影响因素包括金融开放和中俄贸易增

加。虽然全球范围内人民币结算所占

比例不到 3%，但“去美元化”开始取得

进展。

中 国 人 民 银 行 的 统 计 显 示 ，2022

年 跨 境 人 民 币 收 付 总 额 为 42.1 万 亿

元。其中，贸易等经常项目为 10.5 万亿

元；资本项目为 31.6 万亿元，占到七成

以上。

2023 年二季度，以人民币计价的跨

境结算同比增长 11%，达 1.5104 万亿美

元。从可追溯的自2010年以来的数据来

看，这是人民币季度表现首次优于美元。

美国企业家埃隆·马斯克在推特上

分享了他对这个问题的看法。他称：

“这是严重的问题，美国的政策过于强

硬，使其他国家都想抛弃美元。”

（据每日经济新闻）

俄中贸易
“实际完成去美元化”

俄官员：本国货币支付份额已超80%

9 月 10 日 ，成 都 飞 新 加 坡 国 航

CA403 航班遭遇险情。一名乘客提

供的图片显示，停靠在新加坡樟宜

机 场 的 该 航 班 空 客 A320 飞 机 引 擎

部位有火。其他照片则显示，该飞

机出舱口打开了应急滑梯，乘客们

在往外疏散。

一 名 乘 客 说 ，该 航 班 座 位 基 本

坐满，近 150 座，于 16 点 15 分左右落

地，在落地前几分钟，机舱内冒起浓

烟。他提供给记者的视频显示，浓

烟让机舱内的灯光变得模糊，有乘

客试图站起身来，有乘客拿出手机

拍照，空姐喊着：“大家不要紧张，不

要拍照，坐下来。”落地后，乘客们从

应急滑梯安全撤离，只有个别乘客

有一些小擦伤。

（据红星新闻）

成都飞新加坡国航航班遭遇险情

近日，直播带货界的“口红一哥”李

佳琦再次引发了网络的热议。在一场

直播活动中，他在介绍花西子眉笔时，

有 网 友 留 言 表 示 这 个 品 牌 越 来 越 贵

了。对此，李佳琦毫不畏惧地反问：“哪

里贵了？这么多年都是这个价格，不要

睁着眼睛乱说，国货品牌很难的 ...... 哪

里贵了？”

然而，正是这句话引发了广泛的争

议。一些网友认为李佳琦的回应缺乏

同理心，忽视了普通消费者的实际情

况。毕竟对于许多人来说，生活成本一

直在上涨，即使产品价格没有变化，也

可能加重他们的经济压力。网友们感

叹道：“普通人挣钱真的很辛苦，并不像

头部网红来钱这么快。”（据腾讯新闻）

李佳琦带货怼网友惹争议

9 月 8 日 ，福 建 厦 门 ，在 第 二 十 三

届中国国际投资贸易洽谈会上，沙特

投 资 部 次 大 臣 赛 乐·阿 里·哈 布 幽 默

开场：不用翻译，我是厦大毕业的，算

不算闽南人！我 17 岁时就来了这里，

25 岁 的 时 候 才 离 开 …… 现 场 顿 时 掌

声一片。

（据百度新闻）

沙特高官秀中文：我是厦大毕业的！

刘紫阳带出了 5名“徒弟”。

受访者/供图

烟雨中的云阳山，朦朦胧胧，如世外之仙境，有

一种似幻非幻的美。

雨，连续下了好几天，以致许多风景区都是人

迹罕至。但是，茶陵的云阳山却是个例外，不管是下

雨还是下雪，都会有不少的人来登山赏景。

细雨霏霏，烟雾缭绕，蜿蜒曲折的山路，被雾笼

罩着，看不见前方的游人，只是不间断地听到他们

传来的谈笑声。雨，把云阳山洗得滴翠流玉，虫鸟也

藏了踪迹，偌大的云阳山显得格外空灵。

转过几个弯，便到了神龟谷。连天的雨水使

得瀑布又急又大，很是壮观。一川飞瀑自悬崖峭

壁倾泻而下，犹如万马奔腾，气势磅礴。瀑布落入

潭中，溅起无数水花，水花又像烟花一样散开，与

空中的雨巧妙地揉合在一起。于是，千万颗细小

的水珠如寒晶一般飘浮在谷内，令人咂舌称奇。

缆桥兀自晃悠着，与烟雾一起悬在半空，若隐若

现 ，扑 朔 迷 离 。撑 伞 走 在 缆 桥 上 ，扑 面 而 来 的 水

汽，使得人好比在乘风飞渡，那种凌空踏云的感

觉，真是惬意逍遥。

雨中的千层云梯，也别有一番景致。首先映入

眼帘的，是一片翠绿的竹林。竹叶滴着水珠，像极了

《西游记》里净瓶里的柳枝。它好像也有法力，你看，

冒尖的嫩竹，不就是它催生的吗？石阶洁洁净净，被

雨洗得一尘不染，踏上去，一种清爽感自脚底油然

而生。竹林里不断地升腾着雾气，千层云梯是一条

通幽小径，伸向迷雾深处，让人看不到尽头，却又引

诱着人向前走，去探索前面的未知。我走走停停，伞

沿滴落的水珠与竹林的雨形成了一道像水晶一样

的帘。帘外是一片片青翠的竹子，帘内是一个世俗

的过客。也许竹子的想法跟我相反，它是帘内的凡

竹，而我是帘外的雅士。其实谁内谁外并不重要，我

只要把伞拿开，它便是我，我便是它。

穿过千层云梯，地势陡然开阔，往上便是老君

崖。雨还在下，峭壁上的《道德经》在雨中愈发显得

苍劲有力。老君像高高耸立，慈祥的笑容一如既往，

怎惧这区区一川烟雨。人至此，心境不由自主地被

打开。眼前的广袤，让人陡生许多豪情，思绪随着那

一川烟雨飘飘摇摇，任意放飞挥洒。

再往上，便是云阳山的最高点——紫薇峰。峰

顶雨斜风疾，不免有些许寒意，但是“无限风光在山

顶”，还是会吸引众多的游人接踵而至。

祈丰台上，风起云涌，一阵阵风把一团团云烟

卷过来散过去，似乎在运筹着天地之大计。漫天烟

雨，云卷云舒，最能使人遐思。你看，铜钟阁像是悬

浮在天界，脚下雾霭缠绕，飘飘离离，人在里面，感

觉是身在瑶池，心系碧落。

凭栏眺，丝雨千条，云海万里。茫茫七十二峰，

没在烟雨中，若隐若现，似是非是，让人看不够，也

猜不够。烟雾弥漫，看不见山下犀城的任何物体，整

个县城好比凭空消失了，整个世界只剩下漂浮在雾

里的山头。

烟雨中的云阳山，像披了一件薄纱的仙子，朦

胧中有一种迷离的美。让人千思百想，思绪缥缈，让

人流连忘返，如痴如醉。

多多是一条柯基。抱回家那天，月光先生当场

为它取名叫“狗狗”。谁知遭到全家族的强烈谴责，

说过于质朴，没有一点技术含量。经过几轮讨论，

终于定名为“多多”。

多多毛茸茸的一团，那时出生才两个月。不知

道它有多重。家里有个体重秤，月光先生便将它安

抚一阵，放在秤上。它完全不懂得配合，脚一挨秤

便跳起跑了。可惜它对家里的地砖尚未适应，才跑

几步就滚一跤。后来月光先生想出一条妙计，找来

一个大纸盒子，把多多放进盒子里，再连同盒子一

起放在秤上称。称完狗和盒子，再单独称盒子，多

多的重量不就算出来了吗？但是盒子还没放稳，多

多已经把盒子掀翻，跑了出来。在地砖上跑一圈，

滚一跤。就这样折腾多次，硬是没有称出多多体重

来。倒是多多滚了无数跤，适应了家里的地砖。

多多就在眼前，秤也就在眼前，居然称不出重

量。这么个小事，难道还要请教曹冲？就在焦虑之

际，月光先生突然想起佛陀舍身饲鹰的故事，抱了

多多直接站上体重秤，正好 65 千克。然后放下多

多，63千克。总重 130斤，去皮 126斤，多多 4斤。大

功告成。

有人说，养了一条柯基，就拥有了一台碎纸

机。刚开始没有这种体会，因为有人在家陪伴的时

候，多多是温良恭俭让的，不会乱咬乱撕。月光先

生有个坏习惯，随手放书，多多嗅都不嗅一下。不

料，那天下班回来，发现满地纸屑。原来多多将茶

几上的《左氏春秋》和沙发上的《一九八四》啃得稀

巴烂。月光先生并不生气，甚至有点窃喜。毕竟书

撕烂了可以再买，拥有一条爱好阅读的狗狗千载难

逢。

既然多多爱读书，月光先生就有责任教它认

字。考虑到发蒙便读古文有困难，决定首先教八个

字“狗、不、听、话、就、要、挨、打”。先取一本《小说

月报》来，找到“狗”字，然后捉了多多的爪子，按在

“狗”字下，念各敖狗。谁知道多多不看字，反而抬

起头，用水汪汪的大眼睛望着月光先生，卷起舌头

来舔脸。反复多次，多多不看字，只喜欢舔脸。既

然这么不争气，月光先生只好放弃。后来想想也无

所谓，就算多多认得字，写得了情书，哪条狗妹妹能

看懂？

狗狗在家，自然是孤独的。在孤独中，玩耍的

时候少，绝大部分时间只做一件事：等候主人。月

光先生住一楼，多多很快就能辨识月光先生停车的

声音、开单元门的声音、上楼的脚步声。那天月光

先生下了班，停好车，先到楼下酒窖鼓捣酒。鼓捣

酒这个事容易让人入迷，摆弄来摆弄去，就忘了时

间，直到堂客喊吃饭才上楼。堂客说，哎呀，你不知

道多多多着急，听到你停车的声音，它就跑到门口

来迎接，后来没听到上楼的声音，就跑到阳台上竖

起耳朵谛听，听一会又怕错过迎接，又跑到门口去，

来来回回，没有歇气。

多多进门，带来了许多欢乐。当然，多多也有

调皮的时候。它一调皮，月光先生就取家法。家法

是一支羽毛球拍子。有一回，万老师对月光先生

说，不要打狗狗，主人爱狗狗，也就十七八年，狗狗

爱主人，却是用一辈子。后来，多多调皮，月光先生

火了，取来家法，就想起那句话，高高举起，然后轻

轻放进壁架里。

无论什么理由，都不可虐待另一条生命，更不

可辜负那条生命一辈子付出的爱。

亲爱的鸡菜
谭熙荣

鸡菜与鸡无关。

鸡菜的“鸡”，字典里找不到合适的字，我就

用个“鸡”字。为什么用“鸡”呢？好吃。无鸡不

成宴，恐怕没什么人不喜欢鸡吧。

鸡菜其实就是青菜。

青菜又是一个宽泛的概念，百度里查找“青

菜”，一曰菜蔬的可食部分，二曰蔬菜的统称，三

曰小白菜。我说的青菜，较白菜高大，叶梗粗

壮，页面不如白菜光滑，村里人以青菜谓之。切

之，能闻到较浓的气味，食之，味涩。

如果制成鸡菜，就不一样了。

制法很简单，采回来的青菜，用开水浸泡，即

成。再讲究一点亦可，采摘回来之后，用水洗去

杂物，晾晒一下。晾晒之后制的鸡菜，少涩味。

用鼎罐烧开水，将青菜浸入，翻转，一股清香升

腾而上。合上盖子，一两天之后，即可食用。一

经开水的洗礼，青菜已华丽转身为鸡菜。时间

越一长，青菜由青翠欲滴变为金黄，味道带点

酸。

采制的青菜，不能太老，也不要太嫩。老了

吃起来柴，嫩了少了嚼头，村里人用家肥种植的

青菜，水分足味道香，太阳晒一晒，泡个三五天，

炒上一盘，总是抢手货，上桌一会便告罄。

一周之内的鸡菜，酸度不大。炒制成菜，下

酒送饭，都是好东西，颇受人青睐。时间较长，

酸性较重，煮粉煮面放上一些，蛮是开胃，尤为

年轻人所爱。

做菜之前，从鼎罐里捞起几页带黄的鸡菜。

开水浸泡了几天，本来坚挺的青菜，“性情”大

变，温柔和顺。在清水里洗一洗，撕成一根一根

的长条，并拢，切碎，再切碎，双手合力挤压，水

干之后，就可以下锅了。先不要放油，干煸，还

是为了去水。等鸡菜里的水分差不多没了，再

放盐、油、生抽，继续炒。油是新鲜猪油，生香，

提鲜，口感佳。待盐油入菜，倒入少量开水，撒

点味精，煮上一会。出锅前，再洒上葱花 ，成

了。好辣者当然可以放入辣椒，切碎，与鸡菜浑

然一体。若中午吃不厌，不要紧，留起来，等晚

上面条煮熟，放入鸡菜，锦上添花。

蔬菜中，我最好这一口，百吃不厌。退休后，

我喜欢一个人居乡下，享受难得的清静。生活

简单，常以面条、红薯、馒头作食，很少做饭。青

菜出产的季节，更省事了，摘一捆绿色的原生态

作物，三下五除二变为鸡菜，可吃十来天。当然

也吃鸡蛋，也吃肉，而主角，乃是亲爱的鸡菜。

内人在视频里看到我还是馒头就鸡菜，大惊小

怪说懒老倌又没做饭啊，我夹起一筷子鸡菜，高

声回道“呦西”。

凡事皆有另外，或者说口味各有所爱，一些

人就喜欢吃原汁原味的青菜，要的就是那种味

那种涩。从科学的角度讲，不腌制的原味青菜，

营养一定更加丰富。也有人爱好单独吃青菜

梗，将厚实的梗切成条状，放点肉，加点蒜叶，快

火翻炒，保持青菜原有的色泽，很容易吊起胃

口。

孙子挑食厉害，一到吃饭就愁眉苦脸，先问

问有什么菜，常常皱眉嗔怪道：又吃这个，我吃

什么啊？六点多放学回家，孙子放下沉沉的书

包，脸上露出倦意，我心里掠过一丝无奈，心疼

的说来几（茶陵方言，男孩）洗手吃饭吧，孙子照

例问一句什么菜啊，我告诉他有鸡菜，孙子的脸

上由阴转晴，看样子就晓得，食欲来了。

072023年9月11日 星期一
责任编辑/罗小玲 美术编辑/王 玺 校对/袁一平 谷地艺文

烟雨云阳山
尹晓华

多多居家
黄旭阳


